

Schulpflege

Usterstrasse 16
8600 Dübendorf
044 801 69 26
schule-duebendorf.ch

Medienbericht 13/2020-21

Sitzung der Primarschulpflege vom 15. Juni 2021

Konzept für einen spiel- und kompetenzorientierten Unterricht in Kindergarten und Unterstufe

Der Unterricht in Kindergarten und Unterstufe hat sich in den letzten Jahren stark verändert. Dies hat viele verschiedene Gründe. Ein ganz wesentlicher Grund ist die Verschiebung des Stichtages zum Eintritt in den Kindergarten. Die jüngeren Kinder bringen andere Lern- und Lebenserfahrungen mit. Damit ist die Schuleingangsstufe vom Kindergarten bis zur zweiten Klassen, genannt Zyklus 1, gefordert, ihren Unterricht den veränderten Rahmenbedingungen anzupassen und weiter zu entwickeln.

In enger Zusammenarbeit mit der Pädagogischen Hochschule Zürich haben die Schulleitungen der Primarschule Dübendorf bereits eine Weiterbildungsoffensive für den Zyklus 1 gestartet. Mit dem von der Primarschulpflege nun genehmigten Konzept «Spiel- und Kompetenzorientierung im Zyklus 1» sollen diese Bemühungen weiter verstärkt und die Lehrpersonen bei den zunehmend komplexer werdenden Herausforderungen des Unterrichtens von immer jüngeren und weniger schulbereiten Kindern unterstützt werden. Im Zentrum steht das angeleitete Spiel als Lernform von vier- bis achtjährigen Kindern. Der Fokus ist auf die gemeinsame Weiterbildung, auf die stufenübergreifende Zusammenarbeit und auf eine nachhaltige Implementierung gerichtet.

Angespannte Stellensituation im Schulumfeld

Die Primarschulpflege hat an ihrer Sitzung vom 15. Juni 2021 die nach wie vor schwierige Situation bei der Stellenbesetzung für das kommende Schuljahr 2021/22 zur Kenntnis genommen. Die Stellenbesetzungen stellen für die Schulleitungen eine grosse Herausforderung dar. Leider sind viele Teilpensen auf Unter- und Mittelstufe und im Kindergarten noch offen. Auch für vakante Stellen im Bereich von schulischer Heilpädagogik und Deutsch als Zweitsprache lässt sich adäquat ausgebildetes Personal zurzeit nur schwer finden. Die Primarschule setzt alles daran, die offenen Stellen auf Schulanfang zu besetzen und die Schulleitungen werden ihre Anstrengungen im Bereich der Rekrutierung mit Hochdruck auch über den Sommer weiterführen.

Die Primarschulpflege Dübendorf hat an ihrer Sitzung vom 15. Juni 2021 zudem

- Die Informationen über den Betrieb des sonderpädagogischen Hortes zur Kenntnis genommen. Hier werden Kinder mit Beeinträchtigungen betreut. Beim Fachaustausch mit externen, spezialisierten Betreuungseinrichtungen wurde das zukünftige Entwicklungspotential evaluiert. Die entsprechenden personellen und räumlichen Optimierungen werden von der Leitung Schulergänzende Angebote entsprechend der Kindergruppe mit ihren individuellen Ausprägungen geplant und weiterverfolgt.
- Den überarbeiteten Sitzungsplan für das Schuljahr 2021/22 genehmigt;



- Die Regulative für die Prüfungsvorbereitungskurse zur Aufnahmeprüfung Langzeitgymnasium sowie für die Weiterbildungen in einzelnen Fachbereichen wie Betreuung, Schulpsychologie und Schulsozialarbeit genehmigt;
- Zwei Einsprachen betreffend Schülerinnen- und Schülerzuteilung behandelt;
- Den Handlungsplan für die Schulsozialarbeit genehmigt. Der gesellschaftliche Wertewandel und die Verunsicherungen in der Erziehung stellt eine sehr grosse Herausforderung im Schulalltag dar. Die Schulsozialarbeit der Primarschule Dübendorf hat ihre Dienstleistungen dementsprechend weiterentwickelt. Die Schulsozialarbeit (SSA) Dübendorf versteht sich als Fachstelle im System Schule. Sie unterstützt und bestärkt Schülerinnen und Schüler sowie Gruppen hin zu einer befriedigenden alltäglichen Lebensbewältigung. Die Aufgaben der SSA in der Schule beinhalten unter anderem Einzel- und Gruppenberatungen, Klasseninterventionen, Fallcoaching von Lehrpersonen, Unterstützung der Schulleitenden bei psychosozialen Anliegen, Elterngespräche sowie die Zusammenarbeit mit internen und externen Fachpersonen. Dank der engen Zusammenarbeit mit allen Beteiligten können Früherkennung und Frühintervention angewendet und so Eskalationen verhindert werden.
- Nach erfolgreicher Volksabstimmung zu Gunsten eines neuen Kindergartens im Quartier Hochbord den Auftrag für die externe Bauherrenbegleitung für den Ausbau des Doppelkindergartens mit Tagesstrukturen Stettbach Mitte erteilt;
- Das Pflichtenheft genehmigt für die Präqualifikation Projektwettbewerb für Generalplaner im selektiven Verfahren für die Schulanlage Gockhausen. Die Primarschule Dübendorf muss das Schulraumangebot der Schulanlage Gockhausen, welche 1963 erstellt wurde, den zeitgemässen Raumstandards anpassen und vergrössern. Die räumlichen Defizite sollen mit einem Erweiterungsbau gelöst werden. Gleichzeitig erfolgen in den bestehenden Schulgebäuden Nutzungsanpassungen, um das Raumprogramm zu optimieren. Die bestehenden Bauten werden im Rahmen dieses Projektes erneuert.
Im Informationssystem über das öffentliche Beschaffungswesen in der Schweiz (SIMAP) wird das Vorhaben ab dem 25. Juni 2021 publiziert.
- Das Update des Gesamtentwicklungskonzepts Schulraum mit aktualisierten Schülerprognosen zur Kenntnis genommen

Freundlich grüsst
Christof Bögli

Verteiler per@:

- Stadt- und Gemeinderat Dübendorf
- Sekundarschulpflege Dübendorf-Schwerzenbach
- Schulpflege Fällanden
- Schulpflege Schwerzenbach
- Schulpflege Wangen-Brüttisellen
- Primarschulpflege
- Elternratspräsidien
- Glattaler, redaktion@glattaler.ch,
- Tages-Anzeiger, zuerich@tages-anzeiger.ch
- Schul- und Dienstleitungen
- Schulverwaltung (für Website und Schulnetz Intranet)

